



FOTO: RICARDO LÓPEZ HEVIA, ENVIADO ESPECIAL

Hanser en la finalísima

Por primera vez un cubano accede a la final de los 100 metros libres en Juegos Olímpicos

Alfonso Nacianceno, enviado especial

LONDRES.—El cubano Hanser García protagonizó la mejor noticia de la jornada de ayer: es el primero que clasifica para la final de los 100 metros libres en unos Juegos Olímpicos.

Su tiempo de 48.04 lo inscribió nuevamente como plusmarquista nacional. "Por la mañana sentí que no 'dominaba' la piscina y traté de romper esa presión. Ahora, al salir por el carril ocho en la semifinal, quizás no me prestaron atención, pero fui concentrado para cumplir mi propósito, por eso estoy muy contento", concluyó en el breve momento cuando caminó por la zona mixta del Centro Acuático.

Al antillano (su tiempo de reacción en la largada resultó de 0.69 y pasó por los 50 metros a los 23.40 segundos) solo lo aventajaron el australiano James Magnussen (47.63) y el norteamericano Nathan Adrian (47.97) entre los 16 semifinalistas. El líder de la prueba ancló en esta etapa gracias a sus 48.38 conseguidos en horas de la mañana, cuarto crono de cara a los heats nocturnos.

El avance a esta fase del cubano (48.97 distante del 48.34 plateado

en los Panamericanos de Guadalajara) lo llevó a enfrentar un duelo en extremo difícil, pero una vez más demostró ser un hombre con un incansable espíritu de superación y competitividad extrema.

Anoche retó en la segunda serie al francés Yannick Agnel, oro en los 200 libres (1:43.14), a los estadounidenses Adrian (número uno en la eliminatoria con 48.19) y Cullen Jones (noveno, 48.61), al holandés Sebastián Verschuren (tercero, 48.37), al canadiense Brent Hayden (quinto, 48.53) y al belga Pieter Timmers (séptimo, 48.57).

El astro olímpico de la velocidad pura, el brasileño César Cielo, clasificó con el quinto mejor registro (48.17), y encontró en su camino al francés Fabien Gilot, los hermanos Brett y Shaune Fraser (Islas Caimán), Gideon Louw (Sudáfrica), los australianos James Magnussen y James Roberts, y Nikita Lobintsev (Rusia).

Los otros que hicieron el grado para la discusión de las preseas fueron Verschuren (48.13), Hayden (48.21), Agnel (48.23) y el ruso Lobintsev (48.38). La final está fijada para hoy a las 8:20 p.m., 3:20 p.m. en Cuba.

Phelps firma en el Olimpo, Shiwen Ye inicia dinastía

Minutos de sensaciones encontradas, ver escaparse un reinado de 11 años en los 200 metros mariposa, para luego reivindicarse en el relevo de 4x200 libras. Lo cierto es que a sus 27 años el nadador estadounidense Michael Phelps se convirtió en el deportista más laureado en la historia de los Juegos Olímpicos con 19 preseas, para superar a la gimnasta exsoviética Larissa Latynina.

Lo que muchos desconocen es que el "tiburón de Baltimore" tuvo en la natación una válvula de escape para canalizar un síndrome de déficit de atención, detectado en su infancia. Fue entonces cuando sus hermanas lo refugiaron en las piscinas para atenuar reiterados episodios de angustia. Allí encontró paz en sus rutinas diarias, la posición de la mano, el ángulo del torso respecto a la superficie o los tiempos registrados por el cronómetro lo liberaban de las tensiones.

Serían los 200 metros mariposa, por su enorme complejidad técnica, su evento amuleto. Sobre esa especialidad comenzó a construir su feudo, desde que culminó quinto en Sydney 2000. Ahora un error de ritmo le impidió ser el primer tritón en dominar una prueba en tres citas consecutivas. Su fantasma, el sudafricano de 20 abriles Chad le Clos (1:52.96) quien apostó al extra y lo superó en la última brazada por cinco centésimas que



La ondina asiática comienza a generar expectativas sobre su futuro estival. FOTO: DAYLIFE

posiblemente hayan marcado la despedida estival de Phelps. Un adiós sellado con el oro del relevo libre minutos más tarde, su número 16, no sin sentir de cerca los latidos de la posta francesa de la mano de Yannick Agnel.

Una dinastía que declina, otra naciente con nombre de mujer y apenas 16 primaveras: la china Shiwen Ye, dueña de los 400 y 200 combinados individual con primacías mundial y olímpica, por ese orden. Ya había dado la clarinada en el mundial de Shangai al coronarse en el menor de los tramos. Ahora aprovechó el ocaso de un fenómeno para iniciar ella su estela. Mientras vemos qué sucede en el futuro olímpico de esta asiática, en los libros del Olimpo acuñó su firma con tiempos de 4:28.43 y 2:07.57. (SE)

OSCAR PISTORIUS

La tenacidad derribó al dogma

Alfonso Nacianceno, enviado especial

LONDRES.—Oscar Pistorius llegó y pasará a la historia de los Juegos Olímpicos como el hombre con prótesis de fibra de carbono que retó a quienes no sufren discapacidades.

"Siento una combinación de orgullo, felicidad y expectativa. Serán unas semanas increíbles en mi vida", declaró el sudafricano, arma en ristre ante las reticencias de los dogmáticos que lo consideran un ser inferior. Mostró su estirpe rebelde y, al fin, "llegó el momento esperado", comentó.

Amputado de las dos piernas a los 11 meses de nacido, por una malformación congénita, a sus 25 años cumplirá el anhelo de participar en unos Juegos Olímpicos. Como credencial de su valor —aunque no corrió en la final— contribuyó en las eliminatorias a que el relevo de 4X400 de su país ganara plata en el Campeonato Mundial de Daegu, Sudcorea 2011.

Pistorius recibió el beneplácito en el 2008 para emplear en las carreras sus piernas artificiales, cuando el Tribunal Arbitral del Deporte desestimó una protesta de la Asociación Internacional de Federaciones de Atletismo (IAAF) señalando que esas prótesis le concedían una ventaja injusta.

Cuando parecía que tenía en las manos su sueño de venir a Londres, tras detener los relojes en 45.20 segundos durante los campeonatos sudafricanos en Pretoria, el Comité Olímpico de su país le exigió rebajar ese crono en una competencia internacional, algo que no alcanzó. Sin embargo, esa no fue razón para frustrarse.



Cuatro años atrás, no había logrado su boleto rumbo a los Juegos de Beijing, sin embargo, la semana pasada lo integraron al relevo de 4X400 que saldrá al Estadio Olímpico. Ya marcó su inusitada huella en un Mundial, ahora seguramente lo abrigará el aplauso del público londinense en reconocimiento a su perseverancia.

El atleta adelantó que después defenderá sus títulos de los 100, 200 y 400 metros en los Juegos Paralímpicos, del 29 de agosto al 9 de septiembre.

Pistorius es la cara más visible de los deportistas discapacitados que no renuncian a sus objetivos en la vida, pero no es el único. La tenista de mesa polaca Natalia Partyka, de 23 años —con solo una mano debido también a un problema congénito— debutó en Beijing, y ya también compitió aquí.

A jóvenes como ellos, lejos de intentar cerrarles las puertas a su plena integración, han de vindicarlos como ejemplos de tenacidad y abnegación.



Medallero

Lugar	País	Oro	Plata	Bronce	Total
1	R.P.China	13	6	4	23
2	Estados Unidos	9	8	6	23
3	Francia	4	3	4	11
4	R. de Corea	3	2	3	8
5	R.P.D. de Corea	3	0	1	4
6	Kazajstán	3	0	0	3
7	Italia	2	4	2	8
8	Alemania	2	3	1	6
9	Rusia	2	2	4	8
10	Sudáfrica	2	0	0	2
25	Cuba	0	1	0	1
25	Dinamarca	0	1	0	1
25	Egipto	0	1	0	1
25	Polonia	0	1	0	1
25	Suecia	0	1	0	1
25	Tailandia	0	1	0	1
	Taipei de China	0	1	0	1